

Dr. Imas Ratna Ermawati, M.Pd  
- Pengaruh Model  
Pembelajaran Contextual  
Teaching and Learning  
terhadap Hasil Belajar  
Matematika Siswa Sekolah  
Dasar

*by Dr. Imas Ratna Ermawati, M.pd Uploaded By Greycy*

---

**Submission date:** 01-Mar-2024 02:21PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2308704074

**File name:** EL\_PENGARUH\_MODEL\_CTL\_ZAHRA-IMAS\_2022\_-\_Imas\_Ratna\_Ermawati.pdf (405.04K)

**Word count:** 4148

**Character count:** 26539



37

# JURNAL BASICEDU

Volume 6 Nomor 1 Tahun 2022 Halaman 364 - 371

Research &amp; Learning in Elementary Education

<https://jbasic.org/index.php/basicedu>

32

## Pengaruh Model Pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* terhadap Hasil Belajar Matematika Siswa Sekolah Dasar

Zahra Aulia<sup>1</sup>, Zahmah<sup>1</sup>, Imas Ratna Ermawati<sup>2</sup>Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Universitas Muhammadiyah Prof. Dr. HAMKA, Indonesia<sup>1,2</sup>E-mail: [zahraa2709@gmail.com](mailto:zahraa2709@gmail.com)<sup>1</sup>, [imas\\_re@uhamka.ac.id](mailto:imas_re@uhamka.ac.id)<sup>2</sup>

### Abstrak

Pembelajaran matematika sangatlah penting dalam kehidupan kita sehari-hari. Melihat kondisi siswa yang merasa bosan, dan beranggapan sulit sehingga menyebabkan rendahnya hasil belajar siswa pada pembelajaran matematika. Oleh karena itu penelitian ini bertujuan untuk mengetahui adanya pengaruh penggunaan model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* terhadap hasil belajar matematika siswa kelas IV SDN Kalibang Tengah VIII. Metode penelitian yang digunakan adalah *Quasy experimental* dengan desain penelitian *One group pre-test and post-test design*. Sampel yang digunakan adalah kelas IV C sebanyak 30 siswa. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah tes tertulis. Teknik analisis data uji validitas menggunakan *Korelasi Point Biserial*, sedangkan uji reliabilitas menggunakan KR-20. Data analisis normalitas menggunakan uji *Lilliefors*, sedangkan homogenitas dengan menggunakan uji *Fisher*. Pada uji hipotesis digunakan uji-t dengan taraf signifikan  $\alpha = 0,05$  diperoleh  $t_{hitung}$  4,586, maka dengan demikian  $H_0$  ditolak. Hasil penelitian ini menunjukkan terdapat pengaruh yang signifikan pada pembelajaran dengan menggunakan model *Contextual Teaching and Learning* terhadap hasil belajar matematika siswa kelas IV SDN Kalibang Tengah VIII.

**Kata Kunci:** hasil belajar, *contextual teaching and learning*, matematika.

### Abstract

Learning mathematics is very important in our daily life. Seeing the condition of students who bored, and think it is difficult, causing low student learning outcomes in learning mathematics. Therefore, this study aims to determine the effect of the use of the *Contextual Teaching and Learning* learning model on the mathematics learning outcomes of fourth grade students of SDN Kalibang Tengah VIII. The research method used is *quasi experimental* with a research design of *One group pre-test and post-test design*. The sample used is class IV C as many as 30 students. The data collection technique used in this study was a written test. The data analysis technique used to test the validity of using *Biserial Point Correlation*, while the reliability test used KR-20. Data analysis of normality using *Lilliefors* test, while homogeneity using *Fisher's exact test*. In the hypothesis test, a *t-test* was used with a significant level of  $\alpha = 0.05$ , it was obtained that  $t_{count}$  was 4,586, so  $H_0$  was rejected. The results of this study indicate that there is a significant effect on learning using the *Contextual Teaching and Learning* model on the mathematics learning outcomes of fourth grade students at SDN Kalibang Tengah VIII.

**Keywords:** learning outcomes, *contextual teaching and learning*, mathematics..

Copyright (c) 2022 Zahra Aulia Rahmah, Imas Ratna Ermawati

5

✉ Corresponding author :

Email : [zahraa2709@gmail.com](mailto:zahraa2709@gmail.com)DOI : <https://doi.org/10.31004/basicedu.v6i1.1916>

ISSN 2580-3735 (Media Cetak)

ISSN 2580-1147 (Media Online)

1

Jurnal Basicedu Vol 6 No 1 Tahun 2022

p-ISSN 2580-3735 e-ISSN 2580-1147

## PENDAHULUAN

Kegiatan belajar mengajar dilakukan bertujuan untuk menghasilkan perubahan dalam pengetahuan dan keterampilan pada siswa. **Satu ilmu pengetahuan dan keterampilan yang harus dikembangkan adalah pembelajaran matematika.** Matematika sebagai salah satu mata pelajaran sekolah dasar, matematika memegang peranan penting dalam kehidupan sehari-hari siswa (Kisnandani, 2018).

Menurut Siagian dalam (Lestari, 2015), matematika adalah mata pelajaran utama di sekolah dasar atau menengah. **Mempelajari matematika itu sangat penting karena kita tidak dapat menghindari penerapan matematika dalam kehidupan sehari-hari.** Dalam matematika terdapat banyak rumus-rumus, angka-angka, dan pastinya perhitungan-perhitungan (Novitasari, 2017). Namun matematika bisa berupa teori dan praktek. Matematika membutuhkan pengetahuan dan keterampilan untuk menyelesaikan masalah.

Perubahan pengetahuan dan keterampilan dapat dicapai setelah individu melalui suatu proses pembelajaran. Menurut Syah dalam (Jihad, 2013), pada dasarnya pembelajaran merupakan tahapan perubahan perilaku siswa yang relatif aktif dan stabil karena adanya interaksi dengan lingkungan yang melibatkan proses kognitif. Perubahan tingkah laku dapat membentuk kebiasaan dan mengembangkan keterampilan seseorang dalam kehidupan sehari-harinya melalui proses belajar. Menurut R. Gagne dalam (Susanto, 2013), belajar diartikan sebagai proses mendapatkan motivasi dalam pengetahuan, keterampilan, kebiasaan dan perilaku.

Proses pembelajaran dikatakan berhasil apabila terdapat perubahan terhadap kebiasaan belajar siswa sehingga memberi perubahan pada diri siswa setelah melalui kegiatan belajar secara keseluruhan seperti ilmu pengetahuan yang bertambah, perubahan dan peningkatan pada keterampilan siswa serta perubahan sikap siswa yang menjadi kebiasaan pada setiap proses belajar. Menurut Slameto dalam Asriningtyas, Kristin, & Anugraheni (2018) mengatakan hasil belajar merupakan hasil dari upaya yang dilakukan dalam proses kegiatan pembelajaran yang dapat diukur melalui tes untuk mengetahui perkembangan dan kemajuan siswa. Hasil belajar dapat menjadi pedoman untuk memodifikasi perilaku siswa berdasarkan penguasaan keterampilan dasar dan materi pelajaran (Siagian, 2021). Maka dari itu kemampuan siswa dapat dilihat dari hasil belajarnya setelah proses pembelajaran melalui tes-tes baik lisan maupun tulisan sehingga dapat dipantau setiap perkembangan siswa dan diharapkan adanya kemajuan dari siswa tersebut sehingga tercapainya hasil belajar yang baik.

Dalam proses pembelajaran matematika tidak banyak siswa yang dapat menyelesaikan soal matematika dikarenakan kurangnya pengetahuan dan keterampilan dalam memecahkan permasalahan dalam soal. **Dalam kegiatan pembelajaran diperlukan suatu model pembelajaran untuk mencapai keterampilan atau tujuan pembelajaran yang diinginkan.** Model pembelajaran merupakan rancangan yang diperlukan sebagai pedoman dalam merancang kegiatan pembelajaran di kelas (Soleha, Akhwani, Nafiah, & Rahayu, 2021). Oleh karena itu, dalam setiap pembelajaran matematika sangat diperlukan alat peraga yang dapat membantu saat proses pembelajaran agar materi yang disampaikan guru mudah dipahami dan pembelajaran dapat berlangsung menyenangkan dan menarik minat siswa serta mendorong siswa untuk aktif dalam pembelajaran.

Namun melihat kondisi sekarang pembelajaran dilakukan secara daring, akibat pandemi Covid-19 yang menyebabkan semua kegiatan dan pekerjaan dilakukan dari rumah baik kantor maupun sekolah untuk mencegah penyebaran Covid-19 agar tidak semakin meningkat penyebarannya. Pada pembelajaran daring berdasarkan pengamatan yang peneliti, jika dilakukan tatap muka atau Zoom Meeting banyak siswa yang tidak mengikuti karena keterbatasan dan siswa yang mengikuti tidak aktif dalam proses pembelajaran. Karena hal tersebut, jarang dilakukannya tatap muka atau Zoom Meeting untuk memberikan penjelasan materi pembelajaran dari guru, sehingga guru memberikan tugas untuk membaca materi dan mengerjakan latihan pada LKS yang dimiliki masing-masing siswa. Akibatnya, banyak siswa kurang paham materi pembelajaran secara mandiri dan hasil belajar tidak mencapai KKM. Padahal siswa sangat memerlukan penjelasan materi agar siswa dapat menyelesaikan dan memecahkan suatu permasalahan dalam pembelajaran matematika.

Sebagaimana diketahui dari kondisi <sup>102</sup> permasalahan yang terjadi maka solusi dari permasalahan yang <sup>77</sup> diuraikan diatas, yakni peneliti memilih model yang pembelajaran yang tepat inovatif <sup>31</sup> untuk pembelajaran matematika dengan model pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL). Model pembelajaran merupakan suatu rencana atau pola yang dapat digunakan untuk membuat dan merancang kurikulum (rencana pembelajaran jangka panjang), mengembangkan bahan ajar, dan memandu pembelajaran di dalam ruang kelas atau tempat lain <sup>10</sup> (Rusman, 2018).

Dimana model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* <sup>2</sup> mendorong siswa untuk mudah menghubungkan dan mengaitkan antara pengetahuan yang dimiliki dengan penerapannya dalam kehidupan sehari-hari. Menurut Nurhadi dalam (Rusman, 2018) menjelaskan bahwa pembelajaran kontekstual (*Contextual Teaching and Learning*) merupakan konsep pembelajaran yang dapat membantu guru menghubungkan materi yang diajarkan dengan kondisi kehidupan nyata siswa, dan mendorong siswa untuk <sup>27</sup> membuat hubungan antara pengetahuan yang siswa punya dan penerapannya dalam kehidupan siswa. Tidak <sup>2</sup> hanya itu *Contextual Teaching and Learning* juga adalah pembelajaran yang memungkinkan siswa untuk menerapkan dan mengalami apa yang diajarkan dengan merujuk pada masalah dunia nyata, sehingga pembelajaran lebih bermakna dan menyenangkan (Widyaiswara, Parmiti, & Suarjana, 2019).

Selain itu, Menurut Jamaluddin dalam (Amalia & Rasiman, 2019) bahwa model pembelajaran CTL adalah proses pembelajaran yang dirancang untuk membantu siswa bekerja di lingkungan nyata, menerapkan pengetahuan dan menghubungkan pelajaran <sup>96</sup> dalam konteks nyata. Memiliki kesempatan untuk meng <sup>34</sup> alami proses pengolahan dan pembuatan karya, sehingga siswa menjadi aktif dan kreatif, serta dapat dengan cepat memahami materi yang diajarkan oleh guru. <sup>69</sup>

Berdasarkan pernyataan diatas terlihat bahwa model pembelajaran *Contextual Teaching Learning* (CTL) dapat membantu guru dan siswa dalam mengaitkan materi yang diketahui dengan <sup>7</sup> penerapannya dalam kehidupan sehari-hari. Kunandar dalam (Fadhilaturrehmi, 2018) mengemukakan bahwa untuk memahami <sup>7</sup> pembelajaran CTL dapat disimpulkan bahwa kata kunci pembelajaran CTL adalah: (1) belajar di dunia nyata, mengutamakan pengalaman nyata, (2) berpusat pada siswa, aktif, peserta didik yang kritis dan kreatif, (3) pengetahuan memiliki makna dalam kehidupan, dekat dengan kehidupan nyata, serta perubahan perilaku dan pelatihan "manusia", (4) Siswa berlatih, tidak menghafal, Belajar bukan mengajar, pendidikan bukan mengajar, (5) Memecahkan masalah dan berpikir pada level, dan (6) Hasil belajar diukur dengan berbagai cara, bukan <sup>81</sup> hanya tes.

Model *Contextual Teaching and Learning* (CTL) dalam implementasinya memerlukan sebuah rencana pembelajaran yang mencerminkan konsep dan komponen karakteristik dari CTL. Menurut Kemendiknas dalam (Hidayati, 2018) menyatakan terdapat 7 komponen yang menunjukkan karakteristik pembelajaran <sup>54</sup> CTL: 1) *Konstruktivism*, 2) *Inquiry*, 3) *Questioning*, 4) *Learning Community*, 5) *Modeling*, 6) *Reflection*, 7) *Authentic Assesment*. <sup>21</sup>

Berdasarkan permasalahan dan penjelasan yang telah diuraikan, Tujuan pada penelitian ini ialah untuk mengetahui pengaruh model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* terhadap hasil belajar Matematika Siswa Kelas IV SDN Kaliabang Tengah VIII.

## <sup>18</sup> METODE PENELITIAN

Penelitian ini akan dilaksanakan di SDN Kaliabang Tengah <sup>40</sup> II. Penelitian kuantitatif ini menggunakan metode *Quasy Eksperimental Design*. Bentuk rancangan penelitian ini adalah *One-Group Pretest-Posttest Design*, yaitu eksperimen yang dilaksanakan pada satu kelompok saja tanpa kelompok pembanding. Berikut tabel *One-Group Pretest-Posttest*.

<sup>35</sup> Tabel 1. One Group Pre-Test and Post-Test Design

O <sub>1</sub>	X	O <sub>2</sub>
Pre-test	Treatment (perlakuan)	Post-Test

Keterangan :

<sup>61</sup> = Nilai Pre-test (sebelum diberi perlakuan)

O<sub>2</sub> = Nilai Post-Test (sesudah diberi perlakuan)

X = Perlakuan yang digunakan berupa pembelajaran menggunakan model pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL).

<sup>100</sup> Populasi target dalam penelitian ini yaitu kelas IV SDN Kaliabang Tengah VIII, yakni dengan sampel kelas IV C sebanyak 30 siswa. Teknik pengambilan sampel pada penelitian ini yaitu menggunakan Sampling Jenuh. Sampling Jenuh adalah teknik pengambilan sampel yang semua anggota populasi digunakan sebagai sampel (Handayani & Subakti, 2020). Dimana teknik ini menggunakan populasi yang kecil dibawah 30 orang.

Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini yaitu menggunakan tes tertulis (*Pretest-test*) dan dokumentasi. Instrumen penelitian yang akan digunakan adalah tes tertulis berupa pilihan ganda yang terdiri dari 30 butir soal. Sebelum pengambilan data, terlebih dahulu melakukan tela'ah soal dengan dosen ahli dan guru, selanjutnya uji coba instrumen untuk mengetahui validitas dan reliabilitas butir soal dalam tes yang akan digunakan untuk penelitian. Validitas Menurut Siregar dalam (Imron, 2019) adalah menunjukkan sejauh mana suatu alat ukur mampu mengukur apa yang ingin diukur. Uji Validitas yang digunakan dalam penelitian ini adalah rumus *Korelasi Biserial*, sedangkan Realibilitas Menurut (Siswanto, 2017) adalah taraf sampai dimana suatu tes mampu menunjukkan keajegan hasil pengukuran yang ditampilkan data taraf ketetapan dan ketelitian hasil suatu tes dapat dikatakan mempunyai taraf kepercayaan yang tinggi apabila tes tersebut dapat memberikan hasil yang tetap. Uji reliabilitas pada penelitian ini menggunakan rumus KR-20.

<sup>47</sup> Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis statistik deskriptif dan statistik inferensial. Statistik deskriptif digunakan untuk memperoleh ukuran pemusatan seperti *mean*, median, modus, dan simpangan baku yang diperoleh dari hasil *pre-test* dan *post-test*. Sedangkan perhitungan statistik inferensial terdapat persyaratan analisis yakni uji normalitas menggunakan uji *liliefors* dan uji homogenitas menggunakan uji *fisher*. Perhitungan statistik inferensial digunakan untuk pengujian hipotesis. Sedangkan pengujian hipotesis yang digunakan dalam penelitian ini dengan uji *t* dengan rumus *paired simples t-test*. Setelah mengitung pengujian hipotesis peneliti melakukan pengujian pengaruh menggunakan rumus *Effect Size* dari Cohen dalam Santoso (2010) dalam (Dini, Sulistyarini, & Anasi Putri Tipa, 2019) untuk *one group*.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil analisis deskriptif statistik pada data pretest dan posttest siswa kelas IV pembelajaran matematika dengan materi FPB dan KPK dapat dilihat pada tabel dibawah ini.

<sup>49</sup> Tabel 1. Statistik Deskriptif Pre-Test dan Post-Test Hasil Belajar Matematika Kelas IV

	N	Nilai Terendah	Nilai Tertinggi	Rata-rata	Simpangan Baku
Pre-test	30	37	83	60,23	12,12
Post-test	30	56	97	84,63	12,30

Berdasarkan tabel diatas, data pretest <sup>44</sup> memperoleh nilai tertinggi 83, nilai terendah 37 dan nilai rata-rata siswa adalah 60,23. Sedangkan, data *pretest* memperoleh nilai tertinggi 97, <sup>10</sup> nilai terendah 56 dan nilai rata-rata siswa adalah 84,63 dengan jumlah peserta didik 30 siswa. Dapat dilihat bahwa terdapat perbed<sup>33</sup> pada hasil pretest dan posttest, dimana data pretest diambil sebelum dilakukannya perlakuan pembelajaran menggunakan model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning*. Sedangkan data *posttest* dilakukan setelah dilakukannya perlakuan pembelajaran menggunak<sup>45</sup> model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning*.

Hasil pada pengujian persyaratan yaitu uji normalitas menggunakan uji liliefors bertujuan untuk mengetahui apakah data penelitian berdistribusi normal atau tidak. Hasil uji normalitas dapat dilihat pada tabel dibawah ini.

<sup>13</sup> **Tabel 2. Hasil Uji Normalitas Pre-Test dan Post-Test Hasil Belajar Matematika Kelas IV**

No	Data Penelitian	N	$\alpha$	$L_{hitung}$	$L_{tabel}$	Ket.
1.	Pre-test	30	0,05	0,1461	0,1617	Normal
2.	Post-test	30	0,05	0,1562		

Terlihat dari tabel diatas bahwa uji normalitas hasil nilai pre-test untuk taraf signifikan  $\alpha = 0,05$ , diperoleh  $L_{hitung} = 0,1416$  dan  $L_{tabel} = 0,1617$ . Sedangkan uji normalitas hasil nilai *post-test* untuk taraf signi<sup>39</sup>  $\alpha = 0,05$ , diperoleh  $L_{hitung} = 0,1562$  dan  $L_{tabel} = 0,1617$ . Karena  $L_{hitung} < L_{tabel}$ , maka data penelitian menggunakan m<sup>10</sup>del pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* berdistribusi normal.

Tahap selanjutnya yaitu uji homogenitas pada data hasil penelitian ini menggunakan uji Fisher. Uji homogenitas <sup>63</sup> unakan untuk menguji dua data sampel hasil penelitian apakah kedua sampel bersifat homogen atau tidak. Hasil pengujian homogentas dapat dilihat pada tabel dibawah ini.

<sup>86</sup> **Tabel 3. Hasil Uji Homogenitas Pre-Test dan Post-Test Hasil Belajar Matematika Kelas IV**

No	Sampel	n	df	Var	$\alpha$	$F_{hitung}$	$F_{tabel}$	Ket.
1.	Pre-test	30	29	152,047	0,05	1,029	1,850	Homogen
2.	Post-test			156,585				

Berdasarkan tabel diatas, dapat dilihat b<sup>8</sup>hwa uji homogenitas pada kedua sampel yaitu pretest dan posttest dengan taraf signifikan 0,05, diperoleh  $F_{hitung} = 1,029$  dan  $F_{tabel} = 1,850$ . Karena  $F_{hitung} < F_{tabel}$ , maka data hasil nilai pretest dan posttest <sup>76</sup> menyatakan homogen.

Setelah data yang sudah diuji normalitas dan homogenitas menunjukkan data *pretest* dan *posttest* <sup>60</sup> distribusi normal dan homogen. Langkah selanjutnya, pengujian hipotesis digunakan untuk mengetahui apakah terdapat pengaruh penggunaan model *Contextual Teaching and Learning* (CTL) terhadap hasil belajar matematika siswa, simpulan penelitian dan hipotesis diterima. Berdasarkan uji persyaratan ana<sup>46</sup>s, maka data dianalisis menggunakan uji-t. Pengujian hipotesis menggunakan *paired simples t-test* pada taraf signifikan 0,05. Hasil pengujian hipotesis dapat dilihat pada tabel berikut.

**Tabel 4. Hasil Uji-t**

n	Dk	thitung	ttabel	Keterangan	<sup>26</sup> putusan
30	29	4,586	2,045	signifikan	$H_a$ diterima

Berdasarkan hasil perhitungan uji-t pada tabel diatas de<sup>62</sup>an taraf 0,05, diperoleh  $T_{hitung} = 4,586$  dan  $T_{tabel} = 2,045$ . Sehingga data penelitian menunjukkan bahwa  $H_a$  diterima dan  $H_0$  ditolak. Dengan demikian, dapat dinyatakan bahwa terdapat pengaruh model CTL terhadap hasil belajar matematika siswa SDN

Kaliabang Tengah VIII. Setelah data yang sudah dilakukannya pengujian hipotesis menunjukkan data pretest dan posttest terdapat pengaruh oleh model pembelajaran CTL terhadap hasil belajar siswa.

<sup>11</sup> Langkah selanjutnya, pengujian *effect size* digunakan untuk mengetahui apakah besar atau kecilnya pengaruh penggunaan model Contextual Teaching and Learning (CTL) terhadap hasil belajar matematika siswa. Hasil pengujian *effect size* dapat dilihat pada tabel berikut.

Tabel 5. Hasil Uji Effect Size <sup>103</sup>

n	Rata-rata Pre-test	Rata-rata Post-test	Nilai Effect size	Kriteria Tabel	Keterangan	keputusan
30	60,23	84,63	1,98	>1,00	Besar	Pengaruh yang besar

Dapat dilihat dari tabel diatas, dengan rata-rata nilai post test 84,63 dan rata-rata nilai pre test 60,23 memperoleh nilai *Effect size* yaitu 1,98. Dimana kriteria besar *effect size* > 1,00 artinya memiliki pengaruh yang besar. Jadi, dapat dikatakan bahwa terdapat pengaruh yang besar oleh model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* terhadap hasil belajar matematika siswa. <sup>24</sup>

Berdasarkan hasil penilitan serta uraian diatas, dapat dinyatakan bahwa menggunakan model pembelajaran *contextual teaching and learning* dapat memberikan perubahan serta meningkatkan hasil belajar matematika siswa. Karena penerapan model *Contextual Teaching and Learning* menggunakan benda konkret atau nyata dalam proses pembelajaran agar mempermudah siswa dalam memahami konsep dari materi yang disampaikan serta siswa yang lebih banyak bekerja dan aktif tidak hanya guru yang memberikan materi berupa teori. Model ini juga lebih mengutamakan keterlibatan siswa secara maksimal dalam pembelajaran akan berdampak positif terhadap perilaku belajar siswa dan pandangan terhadap matematika sehingga model CTL ini dapat memberi siswa kelas IV SDN Kaliabang Tengah VIII dalam proses pembelajaran agar tidak merasa jenuh dan memberikan kesan yang menyenangkan serta bermakna pada pembelajaran matematika yang membuat hasil belajar siswa menjadi lebih baik. Adapun cara agar matematika tidak terlihat sulit, menurut Pound dalam (Siswono, 2012) adalah (1) Mengajar matematika sejak dini atau melahirkan anak matematika; (2) menggunakan lagu atau puisi yang menarik atau puisi berirama; (3) Menjadikannya nyata atau erat kaitannya dengan kehidupan sehari-hari.

Tahapan pelaksanaan model pembelajaran *Contextual teaching and learning* diterapkan pada kelas IV C SDN Kaliabang Tengah VIII yang berjumlah 30 siswa. Penelitian ini dilaksanakan berdasarkan kompetensi dasar dan indikator kompetensi hasil belajar matematika dengan materi FPB dan KPK.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, Sebelum memulai pembelajaran peneliti memberikan rangsangan dengan mengulang materi kepada siswa terkait materi yang akan di bahas, karena di semester sebelumnya sudah dipelajari dan diajarkan oleh guru kelasnya. Setelah mengulang materi, penlit mulai memberikan mpertanyaan seputar pokok bahasan, lalu menunjukkan alat peraga dan menghubungkannya dengan materi FPB dan KPK untuk menambah pemahaman.

Dalam setiap pertemuan selama proses pembelajaran berlangsung, siswa dengan semangat menyimak, memperhatikan dan antusias ikut <sup>83</sup> dalam tanya jawab. Lalu peneliti juga membuat kelompok saat memberikan LKPD yang membuat siswa aktif dalam kelompok dan saling bekerja sama bertukar pikiran dalam mencari jawaban. Dengan adanya kegiatan ini dapat membuat keterlibatan dan antusias siswa dalam proses pembelajaran semakin besar, siswa bekerja sama mencari jawaban yang benar secara bersama-sama sehingga pembelajaran yang dilak <sup>74</sup>an dapat bertahan lebih lama dan bermakna.

Setelah dilakukan analisis hasil pretest dan posttest meliputi uji normalitas, uji homogenitas dan uji <sup>68</sup> diketahui bahwa data hasil akhir terdapat peningkatan hasil belajar matematika, dimana dilakukan uji hipotesis dengan uji-t diperoleh  $T(\text{hitung}) 4,586 > T(\text{tabel}) 2,045$ . Peningkatan ini didapat setelah siswa

melalui proses pembelajaran dengan penerapan model pembelajaran CTL yang membuat siswa antusias dan aktif ikutserta berdiskusi dan bekerja sama dalam menyelesaikan permasalahan dalam LPKD. Hal tersebut menunjukkan bahwa model pembelajaran CTL dapat digunakan sebagai pilihan model pembelajaran yang dapat memberikan perubahan pada hasil belajar matematika siswa kelas IV.

Karena sebagian besar kesulitan belajar yang ditemui oleh setiap siswa bahan matematika pada pembelajaran online dibatasi oleh sinyal teknis dan ketidakmampuan untuk belajar online maka penelitian ini dilakukan secara offline namun tetap menggunakan proses. Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk mengetahui pengaruh dari permasalahan dalam pembelajaran dengan penyelesaian permasalahan menggunakan model pembelajaran, dan dapat dilihat berdasarkan data penilaian serta pengambilan data.

Terdapat perbedaan yang signifikan dalam permasalahan penelitian (Kistian, 2018) disebabkan karena proses penyampaian materi dalam pembelajaran. Pada penerapannya guru lebih cenderung mendorong siswa untuk menghafal namun tidak dikaitkan dalam kehidupan sehari-hari sehingga berpengaruh dalam ranah kognitif siswa. Sehingga dalam penelitian ini solusi untuk menyelesaikan menggunakan model CTL dengan pembelajaran konvensional. Berdasarkan hasil uji hipotesis pada hasil belajar siswa diperoleh bahwa  $t_{hitung} > t_{tabel}$  1,67, sehingga  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima artinya terdapat perbedaan hasil belajar yang signifikan pada ranah kognitif siswa antara model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* (CTL) dengan pembelajaran konvensional.

Dari hasil analisis diatas <sup>101</sup> dibuktikan bahwa penerapan model contextual teaching and learning dapat diterapkan di kehidupan sehari-hari sehingga siswa sudah tidak bingung dalam memecahkan permasalahan dan dapat diselesaikan dengan sangat baik. Dengan menerapkan pembelajaran *contextual teaching and learning* dapat mengembangkan kemampuan siswa dalam memahami materi ajar dengan mengaitkan dalam konteks kehidupan nyata sehingga siswa dapat memperoleh pengetahuan dan keterampilan dalam memecahkan permasalahan yang didapat dalam materi pembelajaran.

## KESIMPULAN

<sup>10</sup> Hasil temuan dalam penelitian dan analisis data yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa model pembelajaran CTL dapat mempengaruhi hasil belajar matematika siswa sehingga dapat diterapkan dengan suasana kelas yang aktif dan efektif. Berdasarkan deskripsi data penelitian diperoleh nilai rata-rata *pre-test* kelas IV C adalah 60,23, sedangkan nilai rata-rata kelas *post-test* kelas IV C adalah 84,6. Dari analisis data diperoleh  $L_{hitung} = 0,1416$  dan  $L_{tabel} = 0,1617$ . Sedangkan uji normalitas hasil nilai *post-test* untuk taraf signifikan  $\alpha = 0,33$ , diperoleh  $L_{hitung} = 0,1562$  dan  $L_{tabel} = 0,1617$ . Karena  $L_{hitung} < L_{tabel}$ , maka data penelitian menggunakan model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* berdistribusi normal. Dari analisis data Uji F diperoleh  $F_{hitung} = 1,029$  dan  $F_{tabel} = 1,850$ . Karena  $F_{hitung} < F_{tabel}$ , maka data hasil nilai *pre-test* dan *post-test* dinyatakan homogen. Dari analisis data akhir diperoleh  $T_{hitung} = 4,586$  dan  $T_{tabel} = 2,045$  dengan taraf signifikan 79%. Karena  $t_{hitung} > t_{tabel}$  hipotesis yang diajukan diterima. Artinya hipotesis  $H_a$  diterima yakni ada pengaruh signifikan pada hasil belajar siswa matematika setelah penerapan model pembelajaran CTL.

## <sup>57</sup> UCAPAN TERIMA KASIH

Peneliti mengucapkan terima kasih kepada Allah SWT, keluarga dan teman-teman yang telah membantu dan memberikan semangat serta doanya. Selanjutnya peneliti berterima kasih kepada pihak lainnya yang telah membantu dan memberikan kesempatan kepada peneliti untuk menyusun dan melakukan penelitian. Semoga penelitian ini dapat memberikan manfaat dan keberkahan untuk semua orang dalam kehidupan.



- 371 <sup>3</sup> Pengaruh Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning terhadap Hasil Belajar Matematika Siswa Sekolah Dasar – Zahra Aulia Rahmah, Imas Ratna Ermawati  
DOI: <https://doi.org/10.31004/basicedu.v6i1.1916>

<sup>19</sup> **DAFTAR PUSTAKA**

- Amalia, Y., & Rasiman, R. (2019). Pengaruh Model Ctl (Contextual Teaching Learning) Dengan Media Pohon Hitung Terhadap Hasil Belajar Materi Operasi Hitung. *International Journal Of Elementary Education*. <https://doi.org/10.23887/Ijee.V3i2.18525>
- <sup>20</sup> Asriningtyas, A. N., Kristin, F., & Anugraheni, I. (2018). Penerapan Model Pembelajaran *Problem Based Learning* Untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Dan Hasil Belajar Matematika Siswa Kelas 4 Sd. *Jipmat*. <https://doi.org/10.26877/Jipmat.V3i1.2226>
- <sup>29</sup> Dini, S. F., Sulistyarini, & Anasi Putri Tipa. (2019). Pengaruh Penggunaan Model Project Citizen Terhadap Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Dalam. *Pengaruh Penggunaan Model Project Citizen Terhadap Kemampuan Berpikir Kritis Siswa*, 1–9.
- <sup>12</sup> Fadhilaturrhami, F. (2018). Peningkatan Hasil Belajar Siswa Pada Materi Jaring-Jaring Balok Dan Kubus Dengan Pendekatan Contextual Teaching And Learning (Ctl) Siswa Kelas Iv Sdn 05 Air Tawar Barat. *Jurnal Basicedu*, 1(1), 1–9. <https://doi.org/10.31004/basicedu.V1i1.9>
- <sup>23</sup> Handayani, E. S., & Subakti, H. (2020). Pengaruh Disiplin Belajar Terhadap Hasil Belajar Bahasa Indonesia Di Sekolah Dasar. *Jurnal Basicedu*, 5(1), 151–164. <https://doi.org/10.31004/basicedu.V5i1.633>
- Hidayati, N. M. & M. (2018). *Bukan Kelas Biasa*. Surakarta: Kekata Publisher.
- <sup>17</sup> Imron, I. (2019). Analisa Pengaruh Kualitas Produk Terhadap Kepuasan Konsumen Menggunakan Metode Kuantitatif Pada Cv. Meubele Berkah Tangerang. *Indonesian Journal On Software Engineering (Ijse)*, 5(1). <https://doi.org/10.31294/Ijse.V5i1.5861>
- Ihbad, A. H. Dan A. (2013). *Evaluasi Pembelajaran*. Yogyakarta: Multi Pressindo.
- <sup>28</sup> Kistian, A. (2018). Pengaruh Model Pembelajaran Contextual Teaching And Learning (Ctl) Terhadap Hasil Belajar Matematika Siswa Kelas Iv Sd Negeri Langung Kabupaten Aceh Barat. *Bina Gogik*, 5(2).
- <sup>30</sup> Lestari, I. (2015). Pengaruh Waktu Belajar Dan Minat Belajar Terhadap Hasil Belajar Matematika. *Formatif: Jurnal Ilmiah Pendidikan Mipa*. <https://doi.org/10.30998/Formatif.V3i2.118>
- <sup>25</sup> Novitasari, L. Dan L. (2017). Pengaruh Kemampuan Pemahaman Konsep Matematika Terhadap Hasil Belajar Matematika. *Prosiding Diskusi Panel Nasional Pendidikan Matematika. Fakultas Teknik, Matematika, Dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Indraprasta PGRI*.
- <sup>2</sup> Rusman. (2018). *Model-Model Pembelajaran: Mengembangkan Profesionalisme Guru*. Depok: Rajawali Pers.
- <sup>70</sup> Siagian, G. (2021). *Jurnal Basicedu*. *Jurnal Basicedu*, 5(3), 1683–1688.
- <sup>65</sup> Siswanto. (2017). *Penilaian Dan Pengukuran Sikap Dan Hasil Belajar Peserta Didik* (Cet. 1). Klaten: Bosscript.
- <sup>56</sup> Siswono, T. Y. E. (2012). Belajar Dan Mengajar Matematika Anak Usia Dini. *Universitas Negeri Surabaya Kampus Ketintang Surabaya* 61231.
- <sup>16</sup> Soleha, F., Akhwani, A., Nafiah, N., & Rahayu, D. W. (2021). Model Pembelajaran Contextual Teaching And Learning Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Pkn Di Sekolah Dasar. *Jurnal Basicedu*, 5(5), 3117–3124. <https://doi.org/10.31004/basicedu.V5i5.1285>
- <sup>34</sup> Susanto, A. (2013). *Teori Belajar Dan Pembelajaran Di Sekolah Dasar*. Jakarta: Prenadamedia Group.
- <sup>6</sup> Widyaiswara, G. P., Parmiti, D. P., & Suarjana, I. M. (2019). Pengaruh Model Pembelajaran Contextual Teaching And Learning Terhadap Hasil Belajar Ipa. *International Journal Of Elementary Education*, 3(4), 389. <https://doi.org/10.23887/Ijee.V3i4.21311>

# Dr. Imas Ratna Ermawati, M.Pd - Pengaruh Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning terhadap Hasil Belajar Matematika Siswa Sekolah Dasar

## ORIGINALITY REPORT

55%

SIMILARITY INDEX

52%

INTERNET SOURCES

48%

PUBLICATIONS

30%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1** Submitted to Universitas Sebelas Maret  
Student Paper 3%
- 2** Fitri Yanti Muchtar, Fitri Aulia Nurdin, Kasmawati Kasmawati, Nurwahyuningsih Nurwahyuningsih, Muhammad Yamin, Muhammad Ilham S. "Meningkatkan Hasil Belajar Matematika Peserta Didik Sekolah Dasar Melalui Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL)", Journal on Education, 2023  
Publication 2%
- 3** repository.uhamka.ac.id  
Internet Source 2%
- 4** jurnaluniv45sby.ac.id  
Internet Source 2%
- 5** Intan Okta Yurisma, Bukman Lian, Chandra Kurniawan. "Pengaruh Model Pembelajaran Student Team Achievement Divisions (STAD) 2%

# Terhadap Hasil Belajar Siswa", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

---

6	<a href="http://j-innovative.org">j-innovative.org</a> Internet Source	1 %
7	Fadhilaturrahmi Fadhilaturrahmi. "PENINGKATAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATERI JARING-JARING BALOK DAN KUBUS DENGAN PENDEKATAN CONTEXTUAL TEACHING AND LEARNING (CTL) SISWA KELAS IV SDN 05 AIR TAWAR BARAT", Jurnal Basicedu, 2018 Publication	1 %
8	<a href="http://fr.scribd.com">fr.scribd.com</a> Internet Source	1 %
9	<a href="http://garuda.ristekbrin.go.id">garuda.ristekbrin.go.id</a> Internet Source	1 %
10	<a href="http://pt.scribd.com">pt.scribd.com</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://text-id.123dok.com">text-id.123dok.com</a> Internet Source	1 %
12	Muhammad Agus Hardiansyah, Iwan Ramadhan, Suriyanisa Suriyanisa, Beliana Pratiwi, Nurita Kusumayanti, Yeni Yeni. "Analisis Perubahan Sistem Pelaksanaan Pembelajaran Daring ke Luring pada Masa	1 %

# Pandemi Covid-19 di SMP", Jurnal Basicedu, 2021

Publication

---

13	<a href="http://jurnal.uisu.ac.id">jurnal.uisu.ac.id</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://digilib.uinsa.ac.id">digilib.uinsa.ac.id</a> Internet Source	1 %
15	<a href="http://digilib.unimed.ac.id">digilib.unimed.ac.id</a> Internet Source	1 %
16	<a href="http://j-cup.org">j-cup.org</a> Internet Source	1 %
17	Submitted to Universitas Maritim Raja Ali Haji Student Paper	1 %
18	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	1 %
19	<a href="http://ejournal.unib.ac.id">ejournal.unib.ac.id</a> Internet Source	1 %
20	<a href="http://eprints.uad.ac.id">eprints.uad.ac.id</a> Internet Source	1 %
21	<a href="http://repo.bunghatta.ac.id">repo.bunghatta.ac.id</a> Internet Source	1 %
22	<a href="http://repository.unusa.ac.id">repository.unusa.ac.id</a> Internet Source	1 %

---

23	Rahmawati Rahmawati, Kasriman Kasriman. "Pengaruh Model Pembelajaran SAVI (Somatic, Auditory, Visual, Intelectual) Berbantuan Media Power Point Terhadap Hasil Belajar Bahasa Indonesia Siswa Kelas IV", Jurnal Basicedu, 2022 Publication	1 %
24	<a href="http://www.ejournal.stkipbbm.ac.id">www.ejournal.stkipbbm.ac.id</a> Internet Source	1 %
25	Submitted to Universitas Budi Luhur Student Paper	1 %
26	<a href="http://irje.org">irje.org</a> Internet Source	1 %
27	Submitted to Universitas Muria Kudus Student Paper	1 %
28	<a href="http://journal.um-surabaya.ac.id">journal.um-surabaya.ac.id</a> Internet Source	1 %
29	<a href="http://e-journal.hikmahuniversity.ac.id">e-journal.hikmahuniversity.ac.id</a> Internet Source	1 %
30	<a href="http://journal.trunojoyo.ac.id">journal.trunojoyo.ac.id</a> Internet Source	1 %
31	Submitted to Program Pascasarjana Universitas Negeri Yogyakarta Student Paper	1 %
32	Submitted to Universitas Negeri Jakarta Student Paper	1 %

1 %

33

[anthor.org](http://anthor.org)

Internet Source

1 %

34

[docobook.com](http://docobook.com)

Internet Source

1 %

35

[repository.uin-suska.ac.id](http://repository.uin-suska.ac.id)

Internet Source

1 %

36

Dhevi Anastia Richakza Indrajatun, Anatri Dessty. "Analisis Miskonsepsi Materi Sistem Pencernaan Manusia Menggunakan Certainty of Response Index di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

<1 %

37

Lasma Roha Sitompul, Tien Rafida, Humaidah Br. Hasibuan. "Pengaruh Model Pembelajaran Snowball Throwing Terhadap Kemampuan Aspek Kognitif dan Motorik Anak Usia Dini", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

<1 %

38

Sri Mayani, Swaditya Rizki. "PENGEMBANGAN BAHAN AJAR BERBASIS PENDIDIKAN MATEMATIKA REALISTIK (PMR) PADA MATERI PROGRAM LINEAR", AKSIOMA Journal of Mathematics Education, 2016

Publication

<1 %

39	<a href="https://core.ac.uk">core.ac.uk</a> Internet Source	<1 %
40	<a href="https://digilib.unila.ac.id">digilib.unila.ac.id</a> Internet Source	<1 %
41	<a href="https://123dok.com">123dok.com</a> Internet Source	<1 %
42	<a href="https://ejournal.uinib.ac.id">ejournal.uinib.ac.id</a> Internet Source	<1 %
43	<a href="https://etd.umy.ac.id">etd.umy.ac.id</a> Internet Source	<1 %
44	Lisna Widyastuti. "PENGARUH PENGGUNAAN MEDIA POWER POINT MENGGUNAKAN MODEL DISCOVERY LEARNING TERHADAP HASIL BELAJAR PESERTA DIDIK PADA PEMBELAJARAN TEMATIK TERPADU KELAS IV SEKOLAH DASAR", Jurnal Elementary, 2022 Publication	<1 %
45	<a href="https://repository.upstegal.ac.id">repository.upstegal.ac.id</a> Internet Source	<1 %
46	<a href="https://repository.umy.ac.id">repository.umy.ac.id</a> Internet Source	<1 %
47	<a href="https://repository.unj.ac.id">repository.unj.ac.id</a> Internet Source	<1 %
48	<a href="https://ummaspul.e-journal.id">ummaspul.e-journal.id</a> Internet Source	<1 %

49

Ashimatul Wardah Al Mawaddah, M Thamrin Hidayat, Siti M Amin, Sri Hartatik. "Pengaruh Penggunaan Media Pembelajaran Quizizz terhadap Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Matematika melalui Daring di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2021

Publication

<1 %

50

[garuda.ristekdikti.go.id](http://garuda.ristekdikti.go.id)

Internet Source

<1 %

51

[jurnal.umsu.ac.id](http://jurnal.umsu.ac.id)

Internet Source

<1 %

52

[jurnal.unived.ac.id](http://jurnal.unived.ac.id)

Internet Source

<1 %

53

[ojs.fkip.ummetro.ac.id](http://ojs.fkip.ummetro.ac.id)

Internet Source

<1 %

54

[www.nuansamasel.blogspot.com](http://www.nuansamasel.blogspot.com)

Internet Source

<1 %

55

[edukatif.org](http://edukatif.org)

Internet Source

<1 %

56

[journal.unj.ac.id](http://journal.unj.ac.id)

Internet Source

<1 %

57

[snllb.ulm.ac.id](http://snllb.ulm.ac.id)

Internet Source

<1 %

58

[unars.ac.id](http://unars.ac.id)

Internet Source

<1 %



59	<a href="https://etheses.iainponorogo.ac.id">etheses.iainponorogo.ac.id</a> Internet Source	<1 %
60	<a href="https://repo.iain-tulungagung.ac.id">repo.iain-tulungagung.ac.id</a> Internet Source	<1 %
61	<a href="https://repository.unpas.ac.id">repository.unpas.ac.id</a> Internet Source	<1 %
62	<a href="https://repository.unsri.ac.id">repository.unsri.ac.id</a> Internet Source	<1 %
63	Orina Sandrika Murti, Reinita Reinita. "Pengaruh Model Kooperatif Tipe Think Pair Share terhadap Hasil Belajar Tematik Terpadu di Sekolah Dasar", Jurnal Pendidikan Tambusai, 2020 Publication	<1 %
64	<a href="https://repository.iainkudus.ac.id">repository.iainkudus.ac.id</a> Internet Source	<1 %
65	<a href="https://repository.iainpurwokerto.ac.id">repository.iainpurwokerto.ac.id</a> Internet Source	<1 %
66	<a href="https://eprints.uny.ac.id">eprints.uny.ac.id</a> Internet Source	<1 %
67	<a href="https://etd.iain-padangsidimpuan.ac.id">etd.iain-padangsidimpuan.ac.id</a> Internet Source	<1 %
68	<a href="https://repository.radenfatah.ac.id">repository.radenfatah.ac.id</a> Internet Source	<1 %

69	<a href="https://repository.uksw.edu">repository.uksw.edu</a> Internet Source	<1 %
70	Fitri Handayani, Riqqah Annisa Maharani, Yanti Fitria. "Penilaian dan Jenis Tes yang Dibuat Oleh Guru di Tingkat Sekolah Dasar", <i>Jurnal Basicedu</i> , 2022 Publication	<1 %
71	<a href="https://etheses.uin-malang.ac.id">etheses.uin-malang.ac.id</a> Internet Source	<1 %
72	<a href="https://id.123dok.com">id.123dok.com</a> Internet Source	<1 %
73	Tyas Dian Lestari, Muhyani Muhyani, H.Mukhtar H.Mukhtar, Salati Asmahasanah. "Pengaruh Pendekatan Matematika Realistik Terhadap Prestasi dan Karakter Jujur Kelas III SDIT Al-Madinah Cibinong Bogor", <i>Jurnal Gentala Pendidikan Dasar</i> , 2019 Publication	<1 %
74	<a href="https://ejournal.unmus.ac.id">ejournal.unmus.ac.id</a> Internet Source	<1 %
75	<a href="http://ta-monografias-com-pdf-2646572/mostlyreadingya.com/m">http://ta-monografias-com-pdf-2646572/mostlyreadingya.com/m</a> Internet Source	<1 %
76	<a href="https://info.trilogi.ac.id">info.trilogi.ac.id</a> Internet Source	<1 %

[journal.kopertis-4.org](https://journal.kopertis-4.org)

77	Internet Source	<1 %
78	<a href="http://unimuda.e-journal.id">unimuda.e-journal.id</a> Internet Source	<1 %
79	<a href="http://eprints.radenfatah.ac.id">eprints.radenfatah.ac.id</a> Internet Source	<1 %
80	<a href="http://eprintslib.ummgl.ac.id">eprintslib.ummgl.ac.id</a> Internet Source	<1 %
81	<a href="http://etheses.uinmataram.ac.id">etheses.uinmataram.ac.id</a> Internet Source	<1 %
82	<a href="http://koranbuleleng.com">koranbuleleng.com</a> Internet Source	<1 %
83	<a href="http://menulisbersamaaswir.blogspot.co.id">menulisbersamaaswir.blogspot.co.id</a> Internet Source	<1 %
84	<a href="http://repository.uinjambi.ac.id">repository.uinjambi.ac.id</a> Internet Source	<1 %
85	<a href="http://www.scribd.com">www.scribd.com</a> Internet Source	<1 %
86	Alghaniy Nurhadiyati, Rusdinal Rusdinal, Yanti Fitria. "Pengaruh Model Project Based Learning (PJBL) terhadap Hasil Belajar Siswa di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2020 Publication	<1 %
87	Amrina Rosada, Maria Luthfiana. "SYSTEMATIC LITERATUR REVIEW: MODEL	<1 %

PEMBELAJARAN CONTEXTUAL TEACHING AND LEARNING (CTL) PADA MATERI BANGUN", JOURNAL of MATHEMATICS SCIENCE and EDUCATION, 2022

Publication

88

Nani Nani, Rien Anitra, Evinna Cinda Hendriana. "Pengaruh Model Pembelajaran CIRC terhadap Keterampilan Membaca Pemahaman Siswa di Sekolah Dasar", Jurnal Pendidikan Bahasa, 2022

Publication

<1 %

89

R D Wulaningsih. "Effect of problem based learning models on student skills in conducting validity and reliability test of objective question", Journal of Physics: Conference Series, 2019

Publication

<1 %

90

Siti Rahmani Yanti, Khairil Iba Ibrahim. "Pengaruh Penggunaan Model Pembelajaran TPS Berbantuan Video Pembelajaran Terhadap Hasil Belajar Siswa", Journal of Elementary School (JOES), 2022

Publication

<1 %

91

Submitted to Universitas Sanata Dharma  
Student Paper

<1 %

92

adoc.pub  
Internet Source

<1 %

93	<a href="http://e-journal.unipma.ac.id">e-journal.unipma.ac.id</a> Internet Source	<1 %
94	<a href="http://ejournal.unsri.ac.id">ejournal.unsri.ac.id</a> Internet Source	<1 %
95	<a href="http://lib.unnes.ac.id">lib.unnes.ac.id</a> Internet Source	<1 %
96	<a href="http://mrd-center.blogspot.com">mrd-center.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
97	<a href="http://ojs.unida.ac.id">ojs.unida.ac.id</a> Internet Source	<1 %
98	<a href="http://jurnal.fkip.unila.ac.id">jurnal.fkip.unila.ac.id</a> Internet Source	<1 %
99	<a href="http://repository.upi.edu">repository.upi.edu</a> Internet Source	<1 %
100	Andi Suhandi, Dini Kurniasri. "Meningkatkan Kemandirian Siswa Melalui Model Pembelajaran Kontekstual Di Kelas IV Sekolah Dasar", Jurnal Gentala Pendidikan Dasar, 2019 Publication	<1 %
101	Citra Ayu Sholihah, Sri Lestari Handayani. "Pengaruh Model Contextual Teaching Learning (CTL) Berbantuan Google Meeting terhadap Kemampuan Pemecahan Masalah di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2021 Publication	<1 %

102 Dahlia Mei Frida Silitonga, Elpri Dartta Putra. "Peran Guru Dalam Menggunakan Model Contextual Teaching and Learning (CTL) di Sekolah Dasar", QALAMUNA: Jurnal Pendidikan, Sosial, dan Agama, 2021  
Publication <1 %

---

103 Ferniawan Ferniawan, Johri Sabaryati, Linda Sekar Utami. "EFEKTIFITAS PENGGUNAAN MEDIA POSTER 3 DIMENSI SECARA DARING PADA MATERI TATA SURYA BERBASIS GOOGLE CLASSROOM UNTUK MENINGKATKAN PEMAHAMAN KONSEP FISIKA SISWA KELAS VII SMPN 1 WERA TAHUN PELAJARAN 2019/2020", ORBITA: Jurnal Kajian, Inovasi dan Aplikasi Pendidikan Fisika, 2020  
Publication <1 %

---

104 Selvitri Yuliansi, Asep Sukenda Egok, Agung Nugroho. "Penerapan Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning terhadap Hasil Belajar IPS Kelas IV Sekolah Dasar", Kaganga: Jurnal Pendidikan Sejarah dan Riset Sosial Humaniora, 2023  
Publication <1 %

---

105 [repository.unib.ac.id](https://repository.unib.ac.id)  
Internet Source <1 %

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off